

# Escuela de Técnicos Laboratoristas, excelencia en el nivel medio superior

La Escuela de Técnicos Laboratoristas (ETL) es un bachillerato universitario bivalente que goza de un gran reconocimiento y prestigio, porque responde a las necesidades sociales de su tiempo y constituye una oportunidad idónea para que los estudiantes se incorporen al mercado laboral. Esto, sin perder de vista la universalidad e integralidad de sus conocimientos de bachilleres universitarios, que los habilitan para su ingreso al nivel superior y para el desarrollo de competencias genéricas, disciplinarias y profesionales, lo cual permite, de manera satisfactoria, su inclusión en la sociedad.

Desde 1963, la UAEM se percató de la alta necesidad de fortalecer la oferta educativa en el nivel medio superior, para lo cual fundó la ETL. Desde esa fecha, esta escuela se colocó como una de las mejores en el estado y el país. En estos 54 años de vida, la ETL ha visto reflejada su excelencia en diversos indicadores, como el incremento en la demanda de ingreso, el bajo índice de deserción, así como el alto índice de eficiencia terminal y titulación.

Si bien en sus inicios la misión principal de la ETL se orientaba a satisfacer la demanda de profesionales de nivel técnico para trabajar en laboratorios particulares y entidades gubernamentales de salud pública, como el ISSSTE, el IMSS y la SSA, en la actualidad ha cambiado esta perspectiva, ya que el contexto laboral, profesional y cultural se ha ampliado significativamente debido a los avances técnico-científicos.

En apego al artículo 3, apartado II, de la Constitución, el criterio que orienta el espíritu de esta escuela es fomentar el progreso científico, libre de “las servidumbres, los fanatismos y los prejuicios”, con un enfoque sustentable y sostenible, lo cual permite estar a la vanguardia en el desarrollo de conocimientos y proyectos, a través de las seis carreras técnicas que se ofrecen en la actualidad: Técnico Laboratorista Clínico; Técnico Laboratorista Industrial y en Control de Calidad; Técnico Laboratorista Industrial Farmacéutico; Técnico Laboratorista en Química de Alimentos; Técnico Laboratorista en Electrónica Digital, y Técnico Laboratorista en Tecnologías Ambientales.

La ETL está innovando constantemente en sus procesos administrativos y educativos; fomenta la capacitación de sus docentes; impulsa el desarrollo de investigaciones educativas socialmente responsables; desarrolla actividades culturales y científicas de alto impacto, además de vincularse con diversos actores del exterior, con el propósito de crear un ambiente propicio para el desarrollo de los alumnos dentro de la comunidad universitaria.

Ser técnico laboratorista significa pensar y crear por un bien mayor, en un espacio armónico donde se ejerce, de manera continua, la construcción de propuestas innovadoras para el desarrollo humano sustentable.

*Por una humanidad culta*

Jorge Armando Peralta Sámano  
Escuela de Técnicos Laboratoristas